

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Sekolah merupakan suatu lembaga yang dirancang khusus untuk pengajaran para murid dibawah pengawasan oleh para guru. Kebanyakan dalam sebuah negara mempunyai model sistem pendidikan formal yang sifatnya sangat wajib. Selain itu sistem ini juga yang membuat para siswa bisa mengalami kemajuan dengan melalui serangkaian sekolah tersebut. Sekolah merupakan tempat untuk menimba ilmu oleh sebagian banyak orang. Di sekolah peserta didik dapat memperoleh pendidikan yang akan membantu proses belajar oleh peserta didik itu sendiri. Dalam proses berpendidikan terdapat kegiatan belajar mengajar dimana yang memberikan pengajaran adalah guru dan yang menerima pelajaran adalah siswa. Peranan guru dalam sebuah kegiatan belajar mengajar sangat mempengaruhi bagaimana berlangsungnya kegiatan belajar mengajar di dalam sebuah kelas karena guru adalah penentu sebuah kegiatan belajar mengajar akan berhasil atau sebaliknya.

SMK Negeri 1 Batudaa merupakan sekolah menengah kejuruan yang terletak di Kabupaten Gorontalo tepatnya di desa dunggala Kecamatan Batudaa. SMK Negeri 1 Batudaa memiliki enam program keahlian masing-masing terdiri dari jurusan Akuntansi, Agribisnis Perikanan (AP), Teknik Kendaraan Ringan (TKR), Teknik Sepeda Motor (TSM), Teknik Komputer Jaringan (TKJ), Mekatronika, dan

Peternakan. SMK Negeri 1 Batudaa memiliki 30 rombongan belajar, dan terdapat 68 tenaga guru. Sekolah ini adalah salah satu sekolah yang banyak dikenal dan diminati oleh masyarakat yang berada di Kecamatan Batudaa Kabupaten Gorontalo karena sekolah ini merupakan satu satunya sekolah menengah kejuruan yang ada di Kecamatan Batudaa Kabupaten Gorontalo. Guru mempunyai peranan yang sangat penting dalam melaksanakan proses pembelajaran di dalam kelas. Untuk itu metode dan gaya mengajar guru sangat menentukan hasil belajar siswa. Siswa akan berhasil dalam pembelajaran jika memperoleh nilai diatas kriteria ketuntasan minimal (KKM).

Pendidikan Seni Budaya dan Keterampilan memiliki peranan dalam pembentukan pribadi peserta didik yang harmonis dengan memperhatikan kebutuhan perkembangan anak dalam mencapai multi kecerdasan. Berdasarkan jenis dan perwujudannya, seni sebagai bagian dari kebudayaan memiliki jenis yang beragam. Secara umum seni di bedakan menjadi tiga, yaitu seni rupa, seni pertunjukan, dan seni media rekam. Menurut penampilannya, seni dapat di bedakan menjadi dua, yaitu seni rupa dan seni pertunjukan. Menurut medianya, seni dapat di bedakan menjadi tiga, yaitu seni audio, seni visual, dan seni audio visual. Menurut cabangnya, seni dapat dibedakan menjadi empat, yaitu seni rupa, seni musik, seni tari, dan seni teater.

Seni musik adalah gagasan manusia yang diekspresikan melalui pola kelakuan tertentu dengan media suara, atau bunyi yang ditata dengan prinsip tertentu, sehingga menghasilkan karya yang indah dan bermakna. Mata pelajaran seni budaya adalah

salah satu mata pelajaran yang wajib dibelajarkan diseluruh tingkat sekolah baik Sekolah Dasar (SD), Sekolah Menengah Pertama (SMP), Sekolah Menengah Atas (SMA), dan Sekolah Menengah Kejuruan (SMK). Salah satu keterampilan seni yang wajib dikuasai oleh siswa adalah seni musik yang mengarah ke vokal dan instrumental. Dalam hal ini siswa masih cukup kurang mengenal dan memahami lagu barat dengan baik. Untuk itu peneliti ingin membelajarkan pembelajaran notasi angka melalui lagu *The Greatest Love Of All* yang dipopulerkan oleh Whitney Houston kepada siswa.

Dalam pembelajaran notasi angka melalui lagu *the greatest love of all*, peneliti menggunakan langkah pembelajaran dalam pelaksanaan pembelajaran yaitu kegiatan menemukan kata pada teks lagu *the greatest love of all*. Peneliti menginstruksikan siswa untuk menemukan setiap kata pada lirik lagu dengan tujuan untuk mempercepat pelafalan siswa menyanyikan lagu *the greatest love of all* dengan sempurna. Langkah pembelajaran yang digunakan merupakan langkah pembelajaran kompetisi dimana siswa dibagi menjadi beberapa kelompok dan setiap kelompok menyediakan sekretaris untuk mencatat hasil penemuan kata yang didapatkan oleh anggota-anggota kelompok. Setiap anggota kelompok berlari secara bergantian untuk menemukan setiap kata pada lirik yang telah disiapkan peneliti berupa teks yang telah diletakan didepan setiap kelompok dengan jarak 1 meter dari kelompok-kelompok tersebut. Setelah itu setiap anggota kelompok masing-masing berlomba-lomba untuk

menemukan kata dan diucapkan kembali lalu disampaikan kepada sekretaris kelompok masing-masing.

Alasan peneliti mengangkat judul ini diantaranya adalah, dalam pembelajaran notasi angka dan sebuah lagu patutnya siswa dapat membawakan lagu dengan sempurna, baik itu dilihat dari aspek pembacaan notasi secara ketentuan notasi, aspek teknik olah vokal yang terdiri dari irama (ritme), harmoni, timbre (warna suara), melodi, artikulasi, dan lain sebagainya. Selain itu, untuk membawakan sebuah lagu, penggunaan notasi angka sebagai acuan pembelajaran dari lagu itu sendiri sangat dibutuhkan agar pembelajaran lagu tidak menjadi sebuah pembelajaran lagu yang monoton. Tidak hanya itu saja, setiap orang juga wajib mengetahui dan menghafal lagu karena dalam menyanyikan sebuah lagu tidak harus menggunakan sebuah teks untuk dibaca sambil bernyanyi, karena hal seperti demikian sudah sering terjadi, maka dari itu peneliti memilih menggunakan langkah pembelajaran menemukan kata untuk membantu siswa dalam mengapresiasi musik barat khususnya pada lagu *the greatest love of all* melalui pembelajaran notasi angka.

Berdasarkan uraian diatas, maka peneliti ingin melakukan sebuah penelitian dengan tujuan ingin membelajarkan notasi angka melalui lagu *The Greatest Love Of All*, yang diformulasikan dalam judul **“Pembelajaran Notasi Angka Melalui Lagu *The Greatest Love Of All* Pada Siswa Kelas XI Mekatronika SMK Negeri 1 Batudaa Kabupaten Gorontalo”**.

## 1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang di atas, maka peneliti tertarik untuk meneliti dengan rumusan masalah yaitu bagaimana “**Pembelajaran Notasi Angka Melalui Lagu *The Greatest Love Of All* Pada Siswa Kelas XI Mekatronika SMK Negeri 1 Batudaa Kabupaten Gorontalo**”.

## 1.3 Tujuan Penelitian

- a. Untuk melihat pemahaman dan apresiasi siswa dalam pembelajaran notasi angka melalui lagu *the greatest love of all* pada siswa kelas XI Mekatronika SMK Negeri 1 Batudaa Kabupaten Gorontalo.
- b. Siswa mampu menyanyikan lagu *the greatest love of all* dengan menggunakan notasi angka.

## 1.4 Manfaat Penelitian

Adapun manfaat penelitian ini sebagai berikut :

1. Untuk meningkatkan kualitas siswa dalam menyanyikan lagu barat khususnya dalam penggunaan notasi angka.
2. Untuk lebih meningkatkan pengetahuan dan menjadi acuan bagi mahasiswa yang ada didalam lingkungan jurusan pendidikan sendratasik pada pembelajaran seni musik, khususnya pembelajaran notasi angka.